Jugendbewegung. Ein neuer Fortbildungsschulskandal.

Der Fragebogen der Ledergalanterielehrlinge.

[...]

Die Beantwortung der Frage nach der Lektüre von Tageszeitungen ergibt, daß 309 Ledergalanterielehrlinge eine Tageszeitung lesen, darunter 127 das "Kleine Blatt", 95 die "Arbeiter-Zeitung" und 116 "bürgerliche" Tageszeitungen. Unter den Autoren der schönsten Bücher ist Karl May, trotz aller planmäßigen Hetze, die die Marxisten gegen ihn entfalten, bei der Ledergalanteriearbeiterjugend führend. Er wird 53mal genannt; ihm folgen in weitem Abstand Dumas, der 25 Allzeitgetreue unter den Ledergalanterielehrlingen zählt. Es folgen Ganghofer mit 21, Jules Verne mit 20, Gerstäcker mit 18, Sienkiewicz mit 16 Anhängern. Unter allen Filmen hat auf diese Jugend den größten Eindruck der sowjetrussische Propagandafilm "Panzerkreuzer Potemkin" gemacht. Er wird 65mal in den Fragebogen genannt.

[...]

Aus: Christlichsoziale Arbeiter-Zeitung, Wien. 33. Jahrgang, Nr. 1, 07.01.1928, S. 5

Texterfassung: Hans-Jürgen Düsing, Dezember 2018